

Schaftsintegration und auf die Schaffung von Voraussetzungen für effektive und vorteilhafte strukturelle Veränderungen in den Volkswirtschaften beider Staaten orientiert ist.

Beide Delegationen begrüßen, daß mit der Verwirklichung dieses Programms bereits begonnen wurde.

Einen bedeutsamen Platz im Programm der wirtschaftlichen Zusammenarbeit nehmen die langfristige Kooperation auf dem Gebiet der Petrolchemie, der Produktion und Verarbeitung von Olefinen (einschließlich des Baues einer Äthylenleitung) sowie der Bau der Erdgastransmission UdSSR-CSSR-DDR ein.

Am 12. November 1971 wurde ein Regierungsabkommen über bedeutende Aufgaben auf dem Gebiet der Petrolchemie unterzeichnet, die sich aus den Richtlinien des VIII. Parteitag der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands und des XIV. Parteitag der Kommunistischen Partei der Tschechoslowakei ergeben.

Die enge und vielseitige wirtschaftliche Zusammenarbeit ermöglicht es, technisch und ökonomisch optimale Produktionseinheiten aufzubauen, die eine äußerst effektive sachliche und zeitliche Nutzung der Investitionsmittel gewährleisten.

Beide Bruderparteien und Regierungen messen der ständigen Steigerung des Lebensstandards der Bevölkerung außerordentliche Bedeutung bei. Deshalb wurde mit Befriedigung zur Kenntnis genommen, daß konkrete Vorschläge für die weitere Zusammenarbeit bei der Produktion von Konsumgütern erarbeitet werden, die der Erhöhung der gegenseitigen Lieferungen dienen und zur Erweiterung des Sortiments auf den Binnenmärkten beider Länder beitragen.

Beide Delegationen halten die zügige Realisierung des vorbereiteten Abkommens über die Kooperation bei der Entwicklung und Produktion von Personenkraftwagen in beiden Ländern für unerlässlich. Sie würdigten, daß der Lösung einer ganzen Reihe weiterer Fragen der Zusammenarbeit im Maschinenbau, vor allem bei der Forschung, Entwicklung und Produktion ausgewählter Maschinensysteme, außerordentliche Aufmerksamkeit geschenkt wird. Sie stellten mit Befriedigung fest, daß sich heute bereits bei über 1000 Erzeugnissen des Maschinenbaus, der Chemie und anderer Zweige der Volkswirtschaft die Spezialisierung und Kooperation entwickeln.

Es wurde Übereinstimmung erzielt, daß der gemeinsame Ausschuß für wirtschaftliche und wissenschaftlich-technische Zusammenarbeit die